

Jahresbericht 2018 der ASSA Schweiz

Vorwort

Der vorliegende Jahresbericht umfasst das Geschäftsjahr 2018 der Arbeitsgemeinschaft Schweizerischer Sportämter (ASSA) und ist zuhanden der Generalversammlung verfasst. Gemäss den Statuten der ASSA findet die Generalversammlung jedes Jahr statt. Die Generalversammlung ist für die Abnahme der Jahresberichte zuständig.

Mitgliederbestand

Im Jahr 2018 hat die ASSA ihre Aktion weitergeführt, in welcher er darum geht, neue Mitglieder anzuwerben. Sie wurde bereits im 2017 lanciert. Aus dieser Aktion konnten die Gemeinden Murten, Givisiez und Onex rekrutiert werden, dessen Beitritte im Rahmen der Generalversammlung der Sektion Romandie und Tessin noch bestätigt werden müssen. Der Beitritt des Zürcher Kantonalverbands für Sport (ZKS) wurde bereits an der Generalversammlung der Sektion Deutschschweiz vom 8. Mai 2019 bestätigt. Wir heissen alle neuen Mitglieder herzlich willkommen.

Die Zuzüge dieser vier Mitglieder kompensiert die Austritte der Gemeinden Chenit, Ittigen bei Bern, Münchenbuchsee und Kriens. Diese Austritte wurden hauptsächlich mit finanziellen Gründen erklärt.

Am 1. Januar 2019 zählte die ASSA 128 Mitglieder, sprich die gleiche Zahl wie ein Jahr zuvor. Die Rekrutierung neuer Mitglieder, um die ASSA weiter zu verstärken, wird sich nächstes Jahr fortsetzen.

Präsidiumswechsel

Während des Jahres 2018 übernahm die Stadt Nyon das Präsidium der ASSA für zwei Jahre. Gemäss den Statuten wechselt das Präsidium der ASSA Schweiz jeweils zwischen den Sektionen ab. Frau Stephanie Schmutz, Stadträtin von Nyon, wurde als Präsidentin von der Generalversammlung gewählt und folgte Frau Franziska Teuscher, Gemeinderätin der Stadt Bern.

Vernetzung, Erfahrungsaustausch und Kommunikation

Veranstaltungen

Unter den Hauptzielen der ASSA findet sich die Vernetzung, der Erfahrungsaustausch und die Kommunikation zwischen den verschiedenen Sportakteuren der Schweiz. In diesem Rahmen organisierte die ASSA am 6. und 7. März den Kongress Sport City in Lausanne und bot den Mitgliedern, parallel zu den Generalversammlungen, zahlreiche Konferenzen.

Internetseite und Newsletter

Auf der Internetseite www.assa-asss.ch wurden rund 40 Artikel auf Deutsch und Französisch veröffentlicht. Zudem wurden auch mehrere interne Newsletter in zwei Sprachen verschickt.

Kampagne «Umweltgerechter Sport»

An der ASSA GV 2018 nahm die Versammlung den Vorschlag an, die Nachhaltigkeit im Sport zu fördern. Während des ganzen Jahres hat die ASSA mit der Firma «Zukunftsatelier» zusammengearbeitet, um spezifische Inhalte zu entwickeln, welche den Mitgliedern im Laufe vom 2019 vorgestellt werden.

Sportpolitik und Interessenvertretung

Natürlich hat die ASSA auch den Zweck, die Interessen der Sportämter und der Sportanlagenbetreiber zu verteidigen. Dafür ist die ASSA, als Ansprechpartner der Bundesämter, in zahlreichen politischen Geschäften aktiv.

Lichtverschmutzung und Sport

Im Rahmen der Vernehmlassung des BAFU für die neue Vollzugshilfe Lichtemissionen zeigte sich die ASSA sehr kritisch. Die Inkraftsetzung dieser Vollzugshilfe hätte zu übertriebenen Restriktionen für den Betrieb von Sportanlagen führen können. Nach einer Sitzung mit dem BAFU im 2018 wurde entschieden, den ursprünglichen Zeitplan für die Publikation der Vollzugshilfe zu verschieben, um die Forderungen der ASSA zu berücksichtigen. Unsere Intervention in Zusammenarbeit mit dem BASPO und Swiss Olympic erlaubte einmal mehr, die Interessen des Sports in den Gemeinden erfolgreich zu vertreten.

Lärm und Sport

Die neue Vollzugshilfe für die Beurteilung der Lärmbelastung von Sportanlagen trat 2017 in Kraft. In den letzten Jahren hat sich die ASSA stark für die Entwicklung dieser Vollzugshilfe eingesetzt. Dank der Stadt Zürich verfolgt die ASSA die Anwendung dieses Dokuments aufmerksam. Wir sind froh zu bestätigen, dass aus der neuen Vollzugshilfe fast ausschliesslich Verbesserungen für den Sport resultieren.

Ausbildungsunterstützung

Seit mehreren Jahren unterstützt die ASSA die Ausbildung von Sportkoordinatoren/-innen, welche durch das Bundesamt für Sport (BASPO) organisiert wird. Die ASSA stellt während den verschiedenen Modulen Referenten zur Verfügung und kümmert sich um die Infrastruktur für die Diplomfeier, die anlässlich der Sporttagung durchgeführt wird. Um diese Ausbildung zu fördern, übernimmt die ASSA die Hälfte der Ausbildungskosten (max. CHF 600.-). Im Jahr 2018 hat ein ASSA-Mitglied für eine Person von der finanziellen Unterstützung profitiert.

Andere Dienstleistungen

Den ASSA-Mitgliedern steht eine Geschäftsstelle zur Verfügung, welche während des ganzen Jahres erreichbar ist und den Mitgliedern im Rahmen von Beratungen oder spezifischen Rechercheleistungen Unterstützung anbietet. Zudem können die Mitglieder weiterhin von Vorzugskonditionen bei der Bestellung von Publikationen beim Fachbereich Sportanlagen des BASPO profitieren. Für die Mitglieder ist die Bestellung von BASPO-Publikationen bis CHF 100.- kostenlos, wenn diese via das ASSA Sekretariat getätigt wird.

Dank

Nach diesem ersten Jahr als Präsidentin der ASSA Schweiz möchte ich dem Zentralvorstand, dem Vorstand der ASSA Deutschschweiz und ihrem Präsidenten, Herrn Markus Buschor, sowie dem Vorstand der ASSS Romandie und Tessin für das grosse Engagement danken. Ein grosses Dankeschön geht ebenfalls ans BASPO, Swiss Olympic und bfu sowie an den Generalsekretär und unsere verschiedenen Partner.

Ich bedanke mich ebenfalls bei allen Mitgliedern für das Engagement zu Gunsten der Sportförderung und für das entgegengebrachte Vertrauen.

Nyon, 3. Juni 2019

Stephanie Schmutz

Stadträtin der Stadt Nyon

Präsidentin der ASSA Schweiz